

Promotion du tourisme de santé et de bien-être



C'est à l'Hôtel Carthage Thalasso Gammarth que l'Office National du Thermalisme et de l'Hydrothérapie (ONTH) a organisé le 2 Octobre 2014 une journée médiatique sous forme d'un déjeuner-débat en présence du ministre de la santé, Dr Mohamed Salah Ben Ammar, du DGA de l'Office, M. Rzig Oueslati, et de nombreux invités, hauts responsables du ministère de tutelle, journalistes, promoteurs, hommes d'affaires etc.

L'objectif de cette initiative consiste à médiatiser l'action de l'ONTH et à informer le public des nombreux projets en cours de réalisation dans le domaine de l'hydrothérapie.

M. Rzig Oueslati a présenté les différentes étapes par lesquelles est passé l'Office de sa création par la loi du 14 Juin 1975 jusqu'au décret du 11 août 2008 qui l'a placé sous tutelle du ministère de la santé.

En tant qu'institution gouvernementale, l'ONTH est chargé de « mettre en œuvre la politique du gouvernement dans les domaines de l'hydrothérapie et des eaux conditionnées. » (décret-loi numéro 2011-52 du 6 juin 2011). Le domaine de l'hydrothérapie comprend le thermalisme, la thalassothérapie et les soins avec l'eau douce. Quant au domaine des eaux conditionnées, il concerne, comme son nom l'indique, les eaux conditionnées et les eaux minérales naturelles destinées à la consommation humaine.

Mais l'ONTH joue un autre rôle important, celui d'« expert privilégié auprès des pouvoirs publics, des professionnels et des consommateurs », grâce à son laboratoire spécialisé dans l'analyse de l'eau. Ce laboratoire « est muni du personnel compétent et équipements requis pour la réalisation des essais microbiologiques et physico-chimiques des eaux, ainsi que pour la formation en matière d'essais et de management de la qualité conformément au référentiel international d'accréditation des laboratoires ISO/CEI 17025. »

M. Rzig Oueslati a ensuite donné un aperçu d'une vingtaine de projets en préparation ou en cours d'exécution dans le domaine de l'hydrothérapie sur tout le territoire de la république. Ces projets vont de la modeste réalisation d'un « Hammam thermal » à Hammam Bazzaz dans le gouvernorat du Kef pour un montant de 0,3 million de dinars, au mégaprojet de création d'une ville thermale à Khbayet, dans le gouvernorat de Gabes, pour un montant de 750 millions de dinars.

Le DGA de l'ONTH semble optimiste quant à la perspective du développement du tourisme lié à l'hydrothérapie et à la thalassothérapie. « Le marché russe, dit-il, est capable d'offrir aux stations thermales et aux centres de thalassothérapie de la Tunisie un demi million de touristes par an. »

Prenant à son tour la parole, Dr Mohamed Salah Ben Ammar a loué les efforts déployés par l'ONTH pour le développement du « tourisme de santé et de bien-être », mais il a très vite enfourché son traditionnel cheval de bataille, la dénonciation du tabac, du narguilé et de l'excessive consommation du sucre et du sel, responsables de beaucoup de maladies dont souffrent des centaines de milliers de nos compatriotes.

Enfin, M. Faez Rouissi, investisseur, a présenté à l'assistance le projet d'un « Eco-hôtel » à Beni Mtir, dans la délégation de Fernana (Jendouba) dont il est promoteur. Il s'agit d'un « Centre touristique, thermal et esthétique conçu selon le principe SPA (Sanita Per Aqua) d'une capacité de 100 lits. » Le montant d'investissement prévu est de 9, 7 millions de dinars.

Avant la clôture de cette journée médiatique de l'ONTH, les participants ont engagé un débat autour des différents thèmes développés par les orateurs.

Hmida Ben Romdhane